





En las Salesas

El precio de unos insultos. En la sección segunda hemos podido oír esta tarde la elocuente palabra del ilustre criminalista Sr. Díaz Valsoro.

Cobrador aprovechado. Quince mil cuatrocientas treinta y una pesetas y ochenta y ocho céntimos destinó para su lucro el cobrador de la Compañía Madrileña de Alumbrado y Calefacción por Gas Ricardo Terrelto, por lo que hoy comparece en el banquillo, acusado de ser autor de un delito de estafa, pidiendo el fiscal para él la pena de un año, ocho meses y veintidós días de presidio correccional ó indemnización á la Compañía de la cantidad estafada.

Notas políticas

Consejo en Palacio. Esta mañana se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros, presidido por el Rey. El Sr. Canalejas hizo un discurso acerca del resultado de las elecciones municipales del domingo último, exponiendo datos conocidos para deducir el enorme triunfo de los monárquicos, especialmente liberales, sobre otras fracciones.

Hablando con el presidente. El Sr. Canalejas dijo que tenían justificada las medidas adoptadas contra los periódicos que sistemáticamente escarcean el principio de autoridad, acogiendo en sus columnas denuncias que no tienen confirmación y que sostienen contra viento y marea.

así estaremos siempre en contacto con la opinión, que juzgará á conciencia nuestra conducta.

El embajador de España en el Vaticano. En breve marchará á Roma el señor Navarro Reverter, y antes de emprender el viaje conferenciará con los señores Canalejas y García Prieto.

Noticias telegráficas del extranjero. Españoles premiados. Roma, 15. España, Francia, Alemania, Inglaterra y los Estados Unidos se declararon espontáneamente fuera de concurso en la Exposición de Bellas Artes que se celebra en esta capital.

Estado sanitario en Tánger. Tánger, 15. A causa de las afortunadas gestiones del cónsul interino de España D. Jaime Montero, cerca del director de Sanidad de España, desde hoy se expide patente limpia á los barcos que van á los puertos españoles.

Los teatros. Real. «El oro del Rhin». A noche se puso en escena el prólogo de la tetralogía wagneriana.

Los teatros. Real. «El oro del Rhin». A noche se puso en escena el prólogo de la tetralogía wagneriana. No hay que decir que el teatro estaba hasta los techos, y que retó toda la noche gran entusiasmo entre el público devoto del gran maestro alemán.

Español. Con «La moza de cántaros» debutó anoche en el teatro Español la señora Mesa, notable actriz, que dió al personaje de Lope su verdadera significación artística y todo su prestigio literario.

Información de Guerra. Profesorado. Se ha dispuesto que la clase de Equitación de la Academia de Infantería sea desempeñada por un capitán de Caballería, y que los de dicho empleo que aspiran á ocuparla promuevan la solicitud en el término de un mes.

Residencia. Se autoriza al general de división en reserva D. Miguel Mangano para fijar su residencia en esta corte.

Firma de S. M. Hoy ha firmado S. M. el Rey el nombramiento del coronel de Infantería D. Francisco Galarreta Caballero, para el mando del regimiento de Infantería de Garelano, núm. 45.

Primera enseñanza. Se declara incompatible el ejercicio simultáneo de los cargos de vocales de la Junta provincial y local de Primera enseñanza.

Agua de Borines. Sin rival para mesa, estómago, intestinos, diabetes y vías urinarias y respiratorias, universalmente reconocida como la mejor para la ciencia y los enfermos.

igual caso los que, habiendo cumplido setenta años, fueron autorizados por disposición especial hasta cumplir determinados requisitos; los que á esta fecha tengan setenta años, reúnan veinte de servicios y no tengan instruido el expediente de jubilación, quedarán de hecho jubilados sin declaración para ello, pudiendo luego instruir los expedientes de clasificación en el plazo de seis meses para ser bajas definitivas en la enseñanza; los jefes de sección cuidarán, bajo su responsabilidad, de que tengan el debido cumplimiento estas disposiciones.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: VALORES PUBLICOS, DIA 2, DIA 13. Includes sections for 4 por 100 perpetuo interior, Al contado, 4 por 100 amortizable, 5 por 100 amortizable, Bancos y Sociedades, and Otros valores.

Agua de Borines

Sin rival para mesa, estómago, intestinos, diabetes y vías urinarias y respiratorias, universalmente reconocida como la mejor para la ciencia y los enfermos.

Escuela Naval. Recomendamos á nuestros lectores el interesante anuncio que publicamos en cuarta plana con este título.

El cartel para hoy

REAL.—A las 8, Madama Butterfly. ESPAÑOL.—A las 9, La moza de cántaros. COMEDIA.—(2.ª matiné) A las 4 1/2 Lo cursi.—El reverso de la medalla.

MART N.—A las 6 (doble), Jipijapa. A las 9 1/4, La gatita blanca.—A las 10 1/4 La costa azul.—A las 11 1/2, Armas al hombro!

LATINA.—A las 4, cinematógrafo.—A las 5, La confesión.—A las 6 (doble) El Paraiso (dos actos).

RECREO DE SALAMANCA (Ideal Politécnico).—Abierto todos los días de 10 a 1 y de 3 á 8.—Martes, módica; miércoles y sábados, carreras de cintas; skating cubierto, cinematógrafo y otras diversiones.

ROMA.—Función completa de tarde de 5 á 8 1/2.—Por la noche, secciones las 9 1/2, 10 1/4, 11 y 11 3/4.—Gran éxito de Gavilán Neira y Kirsten Mariela.

NOVICIADO.—A las 5, El divino juguete.—A las 9, El amor que huye.—A las 7 1/4, El chico de López.—A las 9, Dora, la viuda alegre.—A las 10 1/4, El chico de López.—A las 11 1/2, El divino juguete.

COLISEO IMPERIAL.—A las 4 1/2 y 8 1/2, secciones de películas.—A las 5, El pecado de Adán.—A las 6 (especial), Amores y amos.—A las 9 1/4, La otra. A las 10 1/2, La sombra (especial).

«El Porvenir».—Imprenta y Litografía: M. de Velasco y Compañía. Pizarro, 15.—Madrid.

Folleto n.º 100.

ORIGEN Y DESARROLLO DE LAS JERARQUIAS MILITARES por el Comandante de E. M. DON CANDIDO PARDO

Bandera.—es una insignia un tercio más larga que ancha. El ginon ó estandarte de Caballería es cuadrado y pequeño. El pendón es un tercio más largo que ancho y redondo por el lado pendiente.

nución hasta su punta aguda, con algun sergo encima.

Traense estas insignias en representación y señal de cargos y empleos personales de guerra que no trascienden á otros fuera de los que los ejercen, á menos que proceda á concesión de su Soberano.

Divisa.—se dice generalmente en el blason á las cifras impresas, caracteres y epígrafes de pocas palabras que por alusión con los nombres de las personas ó por figuras, hacen conocer la nobleza, los postes á los empleos que los distinguen.—Colocanse ordenadamente separadas de las armas y también en una lista estrecha y ondulada que sale de la cimera.

Señoras de los Capitanes Generales.

Para los casos de concurrencia con los grandes de España (1) siempre se tuvo en cuenta que si bien es cierto que la dignidad de capitán general, ni en su origen ni posteriormente ha llevado anejo la Grandeza de España era casual como dejamos consignado en otro lugar, conceder tal empleo prefiriendo á los grandes ó bien otorgar dicha granjea á los que hubieran alcanzado tan elevada dignidades y en el caso de que estas circunstancias no se reunieran, tanto los capitanes generales como sus señoras y viudas gozarán desde su principio y por derecho propio del tratamiento de grande.

Por diferente órdenes del año 1672 y especialmente por una del 9 de Noviembre, se declaró que no debe hacerse á nadie otros honores con armas, banderas y estandartes que los que están señalados para los puntos que ocupan, siendo aquellos extensivos á sus señoras y sin que de esta regla se consideraran excluidos los virreyes y capitanes generales de los Ejércitos (1) proce tente que se observó en todas las ordenanzas de Felipe V.

(1) Archivo de Simanca—Negociado de guerra, legajo n.º 2379.

«El origen de los grandes se remonta á los feudos de las coronas que constitulan los múltiples estados en que se dividió España y eran muy numerosos. Su importancia estaba en relación con la del estado de que el feudo dependía y como Castilla llegó á ser el estado principal, los señores Castellanos fueron los de mayor rango.

Hasta los Reyes Católicos nada se encuentra estatuido que fije la naturaleza de tales entidades, ni su significación ó intervención en los negocios públicos, donde figuraban más por su importancia personal, que por las cuantías de los bienes que poseía en feudo. Por este tiempo el nombre de grande era desconocido, solo se usaba el de rico-hombre como distinción de títulos equivalente á hombre potentado.

